

Expériences

Séminaire d'études des savoirs situés

- EXP#1 | **Strates** 08/02/23
- EXP#2 | **Mobilités** 08/03/23
- EXP#3 | **Masculinités** 19/04/23
- EXP#4 | **Objets** 03/05/23
- EXP#5 | **Raisons** 25/05/23
- EXP#6 | **Santés** 21/06/23

Organisé par :
Déborah Dubald
Mathias Valverde
Martin Vailly
(Université de Strasbourg / SAGE)

MISHA

5 allée du Général Rouvillois,
Strasbourg

ou
en ligne



Infos et inscriptions :

ddubald@unistra.fr
m.valverde@unistra.fr
mvailly@unistra.fr

Avec le soutien de :



Rhodomenia polycarpa.

Résumé de l'argumentaire

FR.

Ce séminaire réinvestit la notion de «savoirs situés» à partir d'une approche interdisciplinaire fondée sur l'étude des expériences de savoirs – différents moments de la vie des savoirs et de leur interface matérielle, organique, avec des acteur·ices humain·es et non humain·es. Il prend pour problématique la question de l'écologie des savoirs : les déterminants sociaux, matériels, environnementaux des savoirs.

Ce faisant, le séminaire abordera les savoirs en sociétés, en liant études matérielles, spatiales et intersectionnelles (genre, classe, race), à partir de différents terrains d'études du XVIII^e au XXI^e siècle, saisis au prisme de l'ordinaire et du quotidien de ces expériences de savoirs.

Pour chaque session, un thème commun sera interrogé par deux expert·es issu·es de deux domaines différents des sciences sociales.

Les communications seront généralement en français, mais les discussions bilingues sont les bienvenues.

ENG.

This seminar re-explores the notion of "situated knowledges" in interdisciplinary perspective and through the lens of knowledge experiences, namely the moments in the lives of knowledge and their material, organic interface with human and non-human actors. In doing so, it seeks to question the ecologies of knowledge understood as the social, material and environmental determinants of knowledge.

The seminar addresses knowledge in societies, linking material, spatial and intersectional studies (gender, class, race), based on different fields of study from the 18th to the 21st century, captured in the ordinary and everyday experiences of knowledge.

For each session, a common theme will be interrogated by two experts in two different fields of social sciences/

Papers will be generally given in French but bilingual discussion is welcome.

Programme

EXP#1 | *Strates*

08/02/23 · 13h · Salle Océanie

Léo Corbel (Université de Strasbourg / SAGE)

Isabelle Laboulais (Université de Strasbourg / SAGE)

EXP#4 | *Objets*

04/05/23 · 15h · Salle Océanie

Déborah Dubald (Université de Strasbourg / SAGE)

Marie Durand (Université de Strasbourg / LinCS)

EXP#2 | *Mobilités*

08/03/23 · 15h · Salle Océanie

Siga Maguiraga (Institut Universitaire Européen, Florence)
Marianna Scarfone (Université de Strasbourg / SAGE)

EXP#5 | *Raisons*

25/05/23 · 15h · Salle Océanie

Meghan Roberts (Bowdoin College, Brunswick ME)
Alexis Zimmer (Université de Strasbourg / SAGE)

EXP#3 | *Masculinités*

19/04/23 · 15h · Salle Océanie

Mathias Valverde (Université de Strasbourg / SAGE)
Arthur Vuattoux (Université Paris 13 / Iris)

EXP#6 | *Santés*

21/06/23 · 13h · Salle Océanie

Marie de Rugy (Université de Strasbourg / ARCHE)
Michal Raz (Université de Strasbourg / SAGE)

Crédits illustrations :

Anna Atkins, *Photographs of British Algae*, The New York Public Library. (1853-09).